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１号様式  

 

 記録者 事務局次長兼議事調査係長 齊藤 美穂  

 

 

教育、民生常任委員会記録 

 

招集年月日 令和４年１２月１日（木） 

招集の場所 議員控室 

開会 午後１時３０分 

出席者 

 

委員長       柳田  政喜 

副委員長    伊藤  牧世 

委 員      平吹  俊雄 

委 員      吉田  二郎 

委 員      鈴木  惠悦 

委 員      村松  秀雄 

 

 

欠席者 なし 

職務のため出

席した者の職

氏 名 

事務局次長兼議事調査係長 齊藤 美穂 

 

協議事項 

１）所管事務調査のテーマのまとめについて 

 

その他 
 

閉会 午後３時 
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２号様式  協議の経過  

 開会 午後１時３０分 

柳田委員長 それでは時間ですので始めさせていただきます。 

ただいまから、第 13 回教育、民生常任委員会を開催させていただき

ます。本日の参加委員６名出席ですので委員会は成立をいたしておりま

す。 

本日寒くなってまいりました。雨もちらほら降ってきておりますので

皆さまにおかれましては体調を管理しながら、ぜひ委員活動に御協力よ

ろしくお願いいたします。 

それでは進めさせていただきます。本日の会議事項につきましては所

管事務調査のまとめでございます。先月、11 月９日から 11 日にかけて

行ってまいりました、教育、民生常任委員会の所管事務調査の委員派遣

報告書の原案を私のほうで作らせていただき、ひな形に事務局で入れて

いただいたものを皆さまのお手元に配付させていただきました。こちら

を検討してまいりたいと思います。読み込む時間必要ですか。休憩して

読み込んでいただいた後に皆さんから意見いただきたいと思いますの

で。 

それでは、４５分まで資料を読み込むといことで休憩させていただき

ます。休憩いたします。 

 休憩 午後１時３２分 

再開 午後１時４４分 

柳田委員長  再開いたします。 

 ただいま皆さまに原案の報告書を確認していただきました。１ページ

ごと行っていっていいですか。最初の所管事務調査報告書、１の目的か

ら研修内容の２）いずし健康マイレージについてのところまでの間で、

文章的な部分若しくは内容的な部分で気になる部分ございましたでし

ょうか。 

副委員長。 

伊藤副委員長  目的の中で２か所改行が必要かなと。「そこで」と「しかしながら」

のところ。 

柳田委員長  目的の中で真ん中あたりの「そこで」とある部分改行で１字下げとい

う形ですね。「そこで」と「しかし」そこの２か所改行して１字下げと

いうことです。 

 他にございますでしょうか。 

齊藤事務局次

長 

 すみません。報告書の様式と言いますかですます調にはなっていない

ようでしたので、である調に直していただけると助かります。過去の報

告書をみるとですます調ではなかったようです。 

柳田委員長  ですます調ではなく、である調に変更が必要ということで、ちょっと

休憩いたします。 



 3 

 休憩 午後１時４６分 

再開 午後１時４９分 

柳田委員長 再開いたします。 

ただいま、である調に変更しましたが皆さんから提案の部分を修正し

た後、もう一度読み上げた形で修正の確認をさせてもらいます。 

他にこの１枚目、目的から研修内容の２）いずし健康マイレージまで

の部分について。（「はい」の声あり） 

鈴木委員。 

鈴木委員 大変うまくまとめていただきご苦労様です。１点質問といいますか提

案させていただきたいのですが、１の目的の部分で２０４０年ごろには

と始まっていますが、今マスコミ等で言われているのが２０２５年問題

と２０４０年問題といわれているんですね。できれば緊迫感を持たせる

ために２０２５年問題を入れていただければ、もうすぐ先の事だよと訴

える力があるのかなと思ったのですがいかがでしょうか。 

柳田委員長 ありがとうございます。確かにその効果はありそうですね。休憩して

その部分確認してみます。 

休憩いたします。 

 休憩 午後１時５０分 

再開 午後１時５３分 

柳田委員長  再開いたします。 

 ２０４０年の前に２０２５年としての文言を付け加えることで最後

にまた確認させていただきます。 

他に提案ありますか。ありませんか。（「ありません」の声あり） 

では、次のページにまいります。次のページさっきの途中の文章から

始まっていますが、小山町の２）番までということで、気づいた点ござ

いますでしょうか。 

副委員長。 

伊藤副委員長  伊豆市所見の下から２つ目の夜間に「まちの保健室」を開催するとこ

ろの生産世代というところが、生産世代という言葉が見つけられなかっ

たので、よこされた資料では 60 代、70 代の来所者が多いが、夜間の開

催は30代から50代の利用者や男性の利用者割合が多く…というところ

はあるのですが。 

柳田委員長  ありがとうございます。 

 休憩します。 

 休憩 午後１時５５分 

再開 午後２時２４分 

柳田委員長  再開いたします。 

 皆さまからいろいろ指摘していただいた部分、変更した文章を皆さま

のお手元にお渡しいたしました。こちらをチェックする時間を設けチェ
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ックしていただきまして、ご意見いただきたいと思います。 

 休憩いたします。 

 休憩 午後２時２４分 

再開 午後２時２７分 

柳田委員長  再開いたします。 

 ただいま添削いたしまして、新しくできた資料を皆さまのお手元に配

付いたしました。確認していただいたところ、こちらのほうで議長に提

出させていただくということで、よろしくお願いしたいと思います。 

 それでは、所管事務調査のまとめについては以上で終わりにしてよろ

しいでしょうか。（「はい」の声あり） 

 はい、それではこれで所管事務調査のまとめを終わりたいと思いま

す。 

 続いてなんですけれども、今回会議事項として入っておりませんけれ

ども、ただいま皆さんで取組んでおります、教育、民生常任委員会のテ

ーマ、健康で長生きするためにということで取組んでまいりましたが、

今回の所管事務調査で一定の成果が達成できたのかなと思っていると

ころでございます。我々の常任委員会としての任期は２年でございま

す。２年間で１つのテーマを取組むのもいいですし、一定の成果を挙げ

たところで次のテーマに移ることも可能ということで、始めさせていた

だいていました。今回これを所管事務調査、その前にはいろいろな調査

もして、意見交換とかも行ってこれで一定の報告書として仕上げる状況

が整ったところでございます。ここで皆さまに確認させていただきま

す。今回のテーマ１年間で終わりにしたらいいのか、若しくは更に深堀

して２年目に突入すべきであるかを諮っていきたいと思います。委員皆

さまのお考えをお聞きしたいと思います。 

 まずは平吹委員から意見をお伺いしたいと思いますのでお願いいた

します。 

 平吹委員。 

平吹委員  先進地を視察したということでございます。ここにもありますが、健

康フェアや健康ポイントなどまだやっていないということなんですが、

今回行ったところも健康マイレージというポイント制で行っていると

いう状況で、内容としてはポイント制を重視した事業を行っているとい

うことでありまして、私としてはこれはこれ位にして、次の問題、給食

の問題を調査すると決まっているような委員長の話もありましたので。

私は条例化も含めた提言をしたら良いのではないかなと思っておりま

す。私は今回のはこれでいいのかなと思います。 

柳田委員長  ありがとうございます。続きまして鈴木委員いかがでしょうか。 

鈴木委員  私は今年度の研究テーマが結果として町の動きが見えていないとい

うところでもあり、今回のまとめについてそれに触れています。従って
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やはり町がこれからどう動くかわかりませんが、前向きな動きが見える

まで、このテーマを引き続きやった方がいいのかなと。町の動きが見え

れば、条例化まで行けば最高ですけれども、動きがとにかく見えるまで

引き続きやった方がいいのかなと考えます。以上です。 

柳田委員長  ありがとうございます。村松委員お願いします。 

村松委員  １年間で今回のまとめが出来ました。健康で長生きするためにという

ことで、町でも今年の４月に第３期美里町健康増進計画これを立ち上げ

ております。その関係でも私たち委員会で今後事業を展開する中で、具

体的な提案をしていけるんだろうと思っておりますので、健康で長生き

するという部分についてはこれでよろしいかと。ただ、まとめの中に増

進計画の中だけでなく、条例という形で町民もひっくるめたものを作っ

ていくべきであろうとまとめていったらどうかなと考えております。 

柳田委員長  ありがとうございます。続きまして吉田二郎委員お願いします。 

吉田委員  私は今回の研究テーマについて、町担当課、美里町社会福祉協議会の

職員の皆さまと意見交換もありましたし、また、先進地であります静岡

県の伊豆市と小山町の２か所を研修させていただきました。このまとめ

にありますとおりそのとおりだと思います。このまとめで良いのではな

いかと私なりに感じました。以上です。 

柳田委員長  ありがとうございました。それでは副委員長お願いします。 

伊藤副委員長  私もまずは今回の研究テーマに関しては１年で完結という形で、その

中に条例関係に関しても取り入れた提言が出来ればいいのかなと思っ

ていました。委員長のお話にもあったのですが、本来は時間をかけても

っと多方面からのアプローチができるのかもしれないのですが、少しで

も現実味のある町民に向けた提言が出来ないかなと思うので、ここまで

やってきたところで早急に提言に向けたほうがいいのかなと思いまし

た。 

 また、前回のところの町の動きとしてが見えないとありましたが、そ

れに関しても今回、強く提言という形を取っていけるような方向に行け

ればいいのかなと思います。 

 そして、次の給食関係というところもいろいろ問題が出てきています

ので、また新たにそういったところを取組んでもいいのではないかなと

思います。以上です。 

柳田委員長  ありがとうございます。 

 そうですね、皆さん今回で今回のテーマは切るべきだという意見が多

かった中に、条例化もまとめの中で触れて促していくべきだ。鈴木委員

に至ってはもう少し条例化を本格的にやっていくべきではないか、町に

動きが見えるまで頑張るべきだというお話ございました。どうでしょ

う、現在 12 月に入りました。次長、研究テーマのまとめとして提出す

るのは３月会議でいいのかな。（「はい」の声あり）そうすると、３月会
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議までの間もう少しございます。その間に条例化の部分の勉強を皆で少

ししたうえで、提言するにしても条例化するべきだとは無責任に言えま

せんので、少し皆で勉強してまとめの中に付け加えるような形で最後ま

とめて３月会議までに準備したい。最終的に２月半ばまで、１度か２度

の常任委員会を設けながら皆で条例化勉強しながら、最後のまとめに勉

強した部分を加味しながら提言していきたいと思いますけれどもいか

がでしょうか。（「はい」の声あり） 

 その際に同時進行で次のテーマを決めていって準備していきたいと

思いますので、先ほど私が給食ということでお話させていただきました

が、それに決定するわけではなく、皆さんから次の１年間で取組みたい

テーマ等ありましたら提案していただけるとありがたいです。そういっ

た形で進めていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 休憩します。 

 休憩 午後２時３７分 

再開 午後２時５０分 

柳田委員長  再開いたします。 

 先ほどお話しましたとおり、今回の研究テーマは１年で切るというこ

とで、３月会議に提言する報告書を上げるという形で決まりましたけれ

ども、２月の頭までに報告書をまとめなければいけませんので、それま

での間に何度か常任委員会を開きながら提言書のまとめと共に健康推

進条例の提言もするべきであるということから、そちらの勉強を皆さん

で行ったうえで提言していきたいと思いますので、ただいまお配りしま

した先進地、健康推進条例を行っている３市の条例を読み込みながら、

次回の委員会でどのような形で文言として踏み込んでいくのか決定し

ていきたいと思いますので、皆さんの提案を次回お待ちしております。 

 それと共に引き続き、テーマにつきまして先程来、給食という話もご

ざいましたし、参考資料先ほどお渡ししましたが宮古市議会の資料でご

ざいます。こちらも同じ教育、民生常任委員会という名前で常任委員会

化されているところの、政策提言書が素晴らしいものがございました。

わが町としても同じように政策提言していくべきと思うようなところ

も相当ございました。そういうところも目をとおしながら、次回の研究

テーマとしましてわが町に必要なものを皆さまのほうで掘り下げてき

て、こういうテーマにするべきであるという提案をしていただきたいな

と思うところと、給食につきましては先ほどお話ししたとおり、緊急テ

ーマにするのか研究テーマにするのか検討してきていただきたいと思

うところでございます。どうぞよろしくお願いいたします。よろしいで

しょうか。（「宮古市では条例化してないの」の声あり） 

 宮古市は政策提言書は出してますけど、まだ条例化されてないようで

す。（「そういうことね、了解」の声あり） 
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 皆さんよろしいですか。（「はい」の声あり）ではそのように進めさせ

ていただきます。 

 事務局から何かありますか。（「ありません」の声あり）では次回の日

程決めてよろしいですか。休憩して次回の日程を決めたいと思います。 

 休憩いたします。 

 休憩 午後２時５３分 

再開 午後２時５９分 

柳田委員長  再開いたします。 

 次回の常任委員会は１月12日の９時30分からと決定しましたのでよ

ろしくお願いいたします。皆さんのほうから何かございますか。（「あり

ません」の声あり） 

 それでは以上で終わりにしたいと思います。副委員長からひと言挨拶

お願いします。 

伊藤副委員長  本日は大変御苦労さまでした。今回提案する内容として健康づくりの

条例に関しても触れていくということでしたので、各自で勉強してくる

ことが大変多いかと思われますが、次回の１月 12 日はまたスムーズな

会議ができるように協力していただきたいと思います。本日は大変お疲

れ様でした。 

 閉会 午後３時 

 

 会議の経過を記載して相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

令和４年１２月１日 

 

教育、民生常任委員会 

 

委員長                    


